



**Erklärung von S. E. Herrn Mohamed bin Hadi Al Hussaini, Staatsminister für Finanzen der VAE,  
Gouverneur der EBWE für die VAE**

***Erklärung der VAE***

Exzellenzen,

verehrte Gäste,

sehr geehrte Damen und Herren,

ich freue mich sehr, heute hier in London anlässlich der 34. Jahrestagung des Gouverneursrates der Europäischen Bank für Wiederaufbau und Entwicklung (EBWE) mit Businessforum vor Ihnen zu stehen.

Als Partner der EBWE bekennen sich die VAE mit Entschlossenheit zur Unterstützung der Mission der Bank und zur Stärkung unserer gemeinsamen Vision für nachhaltige Entwicklung. Im Zusammenhang unserer Diskussionen rund um den nächsten Strategie- und Kapitalrahmen möchte ich einige Schlüsselthemen hervorheben, die nach unserer Auffassung für die Gestaltung der künftigen Ausrichtung der Bank essenziell sind.

An erster Stelle steht dabei die vehemente Unterstützung der VAE für die Ambitionen der EBWE, Nachhaltigkeit in ihrer gesamten Geschäftstätigkeit zu verankern. Der Bank gilt unsere Anerkennung für ihre Investitionen in die „Green Economy“ in Höhe von 6,5 Mrd. Euro im Jahr 2023 und für ihre Entschlossenheit, den Anteil grüner Finanzierungen an ihren Jahresinvestitionen bis 2025 auf mindestens 50 Prozent zu heben. Dies ist ein vorbildlicher und notwendiger Schritt.

Wir sind der festen Überzeugung, dass es unabdingbar ist, Klimaschutz in jeden Aspekt unserer Strategie zu integrieren – nicht nur, um nachhaltiges Wirtschaftswachstum zu erreichen, sondern auch, um eine resilientere Zukunft zu gestalten. In diesem Sinne ist es uns auch ein Anliegen zu betonen, wie wichtig Wissensaustausch und Kapazitätsaufbau sind, besonders wenn es darum geht, aufstrebenden Volkswirtschaften bei der Gestaltung und Umsetzung wirksamer und klimaresilienter Investitionsstrategien zu helfen.

Darüber hinaus müssen wir dafür sorgen, dass wir uns im Zusammenhang unseres Strategierahmens stärker auf die Operationalisierung von Inklusion konzentrieren. Fairness und Chancengleichheit zu gewährleisten, fördert nicht nur den sozialen Zusammenhalt, sondern ist auch unabdingbar für eine umfassende Nutzung des Wirtschaftspotenzials in allen unseren Regionen.

Unsere eigenen Erfahrungen im Rahmen verschiedener Initiativen haben uns gezeigt, dass Gemeinschaften ganz konkret davon profitieren, wenn die wirtschaftliche Teilhabe von Frauen unterstützt wird. Zum Beispiel konnten im Rahmen des EBWE-Programms „Women in Business“ (WiB) Tausende von Eigentümerinnen geführte Firmen durch Beratungsdienste unterstützt und erhebliche Kreditflüsse für KMU von Unternehmerinnen ermöglicht werden.

Mit Blick auf die Zukunft sollte auch die Beschleunigung der digitalen Transformation der EBWE eine Priorität des nächsten Strategierahmens bilden, insbesondere jenseits des Zeitraums 2021–2025, in dem die digitale



Transformation erstmals als treibende Kraft des Fortschritts in allen Volkswirtschaften und Sektoren, in denen die Bank investiert, Berücksichtigung fand.

Wenn wir digitale Kapazitäten ausbauen, können wir besser auf die sich schnell weiterentwickelnde Technologielandschaft reagieren und die Umsetzung und Wirksamkeit unserer Projekte optimieren. Wir sollten innovative Finanzierungsmechanismen fördern, die den wirksamen Einsatz von Technologie zum Ziel haben, um Volkswirtschaften smarter und widerstandsfähiger zu machen.

Wir erkennen an, dass eine ausfallsichere digitale Infrastruktur und Cybersicherheit entscheidende Rollen bei der Förderung nachhaltiger Entwicklung spielen, und wir würden alle von einem Austausch unserer Erfahrungen und Erkenntnisse auf diesen Gebieten profitieren.

Um den Erfolg dieser Initiativen zu gewährleisten, müssen wir unsere strategischen Ziele anpassungsfähig und agil gestalten und aufeinander abstimmen. Dies gilt umso mehr angesichts der sich rasch wandelnden Dynamik in der Geopolitik und an den Märkten. Diese Triade aus Anpassungsfähigkeit, Agilität und Abstimmung unserer Ziele wird entscheidend sein, um in den kommenden Jahren transformative Veränderungen voranzutreiben.

Es ist an der Zeit, dass wir uns zielgerichtet zusammenfinden, um auf der Grundlage unseres gemeinsamen Engagements einen echten Wandel herbeizuführen. Lassen Sie uns schnell und bestimmt handeln, indem wir gemeinsam für eine Zukunft sorgen, in der niemand den Anschluss verliert und in der sich jede Nation nachhaltig und erfolgreich entwickeln kann.

Vielen Dank.

Ende